

LA AGENDA QUE VIENE PARA CONMEMORAR LOS 40 AÑOS DEL TRATADO DE PAZ Y AMISTAD

El canciller Alberto van Klaveren; el cardenal Fernando Chomali; el almirante Juan Andrés de la Maza; los exministros de Relaciones Exteriores de Chile Hernán Felipe Errázuriz y Mariano Fernández; los embajadores de Chile y Argentina, José Antonio Viera-Gallo y Jorge Faurie; los exdiplomáticos argentinos Raúl Alconada y Martín García Moritán.

Fueron algunos de los expositores del Acto conmemorativo por los 40 años del Tratado de Paz y Amistad Chile-Argentina, organizado el lunes por el Consejo Chileno de Relaciones Internacionales (CCRI) y el Ministerio de Relaciones Exteriores.

Además de esto, se mostró un saludo en video de la canciller argentina, Diana Mondino, grabado especialmente para la ocasión.

Se trata del seminario más importante que se ha realizado, hasta ahora, en el marco de la celebración de las cuatro décadas del Tratado entre Chile y Argentina que selló la paz entre ambos países.

No es, sin embargo, la última actividad planificada.

AGENDA ECLESIAÍSTICA Y MILITAR

En la oportunidad se habló de la importancia del acuerdo; se recordaron los momentos clave de la mediación papal (por parte del exembajador Milenko Skoknic, que fue parte de ese equipo) y se analizaron los pendientes y perspectivas del instrumento.

Pero, además, se adelantaron diversas actividades que se realizarán, entre los dos Estados, para conmemorar la fecha.

Quizás la más importante

se llevará a cabo a mediados de noviembre en la Santa Sede, lugar donde el Papa Francisco recibirá a los cancilleres Alberto van Klaveren y Diana Mondino y se realizará una misa por la paz entre ambos países.

Otro acto de especial significancia tendrá lugar cerca de la zona que alguna vez disputaron los dos países, el Estrecho de Magallanes. Ahí, en una ceremonia programada, en principio, para comienzos de noviembre, las dos armadas, y probablemente otras ramas, se reunirán y tendrán ejercicios conjuntos.

La Iglesia chilena también celebrará la fecha, pues, como dijo monseñor Chomali en el acto del lunes, la Conferencia Episcopal está preparando una misa especial a realizarse en el Templo Votivo de Maipú.

Asimismo, los embajadores Viera-Gallo y Faurie estarán en varios actos en distintos pasos fronterizos.

Mientras, sigue una gran interrogante. ¿Se juntarán los dos presidentes? Es algo que, tras varios dimes y diretes, todavía está en suspenso aunque, según dicen fuentes diplomáticas, las negociaciones se están acercando.



El acto del lunes —organizado por el CCRI y Minrel— en conmemoración por los 40 años del Tratado de Paz y Amistad con Argentina.

Inicialmente, la entrega del nuevo alto mando naval para el 2025 estaba prevista para el viernes de la semana pasada. Sin embargo, como ocurrió en varias reparticiones del Estado, esto se debió posponer por los efectos de la crisis provocada por el caso Monsalve.

Es por eso que, finalmente, la nómina se conoció el miércoles de esta semana. Y comprende una quina de vicealmirantes entre los cuales el Presidente Gabriel Boric tendrá que escoger, el próximo mes de junio, al sucesor del actual comandante en jefe de la institución, el almirante Juan Andrés de la Maza.

Este movimiento produjo la salida a retiro de 10 almirantes —dos vicealmirantes y ocho contralmirantes—, un número considerado importante entre los especialistas, debido que el alto mando normalmente está conformado por casi 30 oficiales.

LOS CINCO VICEALMIRANTES

En específico, la quina de la que saldrá el próximo comandante en jefe de la Armada quedó conformada así: la primera antigüedad es el vicealmirante Pablo Niemann Figari, actual jefe del Estado Mayor Conjunto; luego está el vicealmirante Fernando Cabrera Salazar, jefe del Estado Mayor de la Armada; en tercer lugar se encuentra el vicealmirante Raúl Zamorano, director general de Personal; la cuarta antigüedad es el vicealmirante Leonardo Chávez Alvear, director general de Servicios, y el quinto es el recién ascendido vicealmirante Roberto Zegers Leighton, quien pasa de ser comandante en jefe de la Primera Zona Naval a director general de Directemar.

De acuerdo con los entendidos, todo parece indicar que dentro de